

Compte-rendu du Conseil des Enseignements du mercredi 25 mai 2022

La séance a lieu par zoom

Membres votants présents : Darine Abi Haidar (jusqu'à 16h), Anne Anthore, Atef Asnacios (jusqu'à 14h25), Yves Charon (de 14h30 à 16h45), Baptiste Corrège (absent temporairement entre 16h et 16h15), Alexandre Creusot, Kristina Davitt, Nicolas Desprat, Marc Durand (jusqu'à 14h45), Matthias González, Laurent Ménard, Simona Mei, Christophe Mora, Giuliano Orso, Guillaume Patanchon (à partir de 14h30), Etienne Parizot (jusqu'à 16h), Cécile Roucelle, Maxime Tanious, Benjamin Thiria (jusqu'à 16h40), Mathilde Badoual

Membres votants représentés : Darine Abi Haidar (par Kristina Davitt à partir de 16h), Florent Baboux (par Christophe Mora), Florent Carn (par Laurent Ménard), Francesca Carosella (par Anne Anthore), Yves Chanteux (par Anne Anthore), Sylvain Courrech du Pont (par Cécile Roucelle), Florence Elias (par Kristina Davitt), Irena Nikolic (par Matthias González), Sébastien Rodriguez (par Laurent Ménard)

Membres votants excusés : Imane Boucenna, Cécile de Hosson, Jessica Jin, Alain Sacuto

Membres invités permanents sans droit de vote présents : Olivier Cardoso (jusqu'à 15h30), Raphaël Galicher, Julien Girard, Souad Namane, Sylvie Hénon

Membres invités permanents sans droit de vote excusés : Farida Aït-Hamoudi

Matthias González est président de séance.

Benjamin Thiria est secrétaire de séance.

Ordre du jour :

- 1. POINT D'ETAPE DU GROUPE PCC/RNA..... 2**
- 2. PROPOSITION DE CALENDRIERS LICENCE ET MASTER..... 2**
- 3. HEURES COURS THERMO M1 IPE (BENJAMIN THIRIA)..... 3**
- 4. MAQUETTES M2 IPE ET SBCP 3**
- 5. DEMANDE HEURES FORMATION DOCTORALE Y. BECHERINI 3**
- 6. PROPOSITION CHANGEMENT COUT DES CTD..... 3**
- 7. ENCADREMENT DES STAGES DES ETUDIANTS DE L'EIDD ET DU M1 PPM INSCRITS A SU
4**
- 8. POINT OSE..... 4**
- 9. POINTS DE SUIVI DES PRECEDENTS CENS/CFO (MATTHIAS GONZALEZ) 4**
- 10. POINTS DIVERS 5**

=====
La séance débute à 14h

1. Point d'étape du groupe PCC/RNA

Pour finir de statuer sur les propositions du groupe PCC/RNA faites au dernier CENS sur les PCC actuelles, il restait à discuter et voter 3 points : la responsabilité de la mention de licence, la responsabilité de magistère et les responsabilités DLPM/DLPC/EPC.

Après discussion, proposition soumise au vote :

- Mention licence : passage de 24h à 36h
- Magistère : passage de 24h à 18h+6h pour participation aux forums
- DLPM, DLPC, EPC : passage à 36h

Vote à l'unanimité

Le CENS remercie tous les membres ayant participé au groupe PCC/RNA.

Matthias rappelle qu'il restera à faire à la rentrée le bilan de la prise en compte des stages (extension éventuelle aux M2, aux étudiants hors UFR), et le bilan chiffré de toutes les propositions des nouvelles PCC.

=====

Atef devant quitter la séance, il intervient à propos du point 8 de l'ordre du jour concernant OSE. Malgré sa demande au niveau de la faculté pour que ce point soit débattu en conseil de directeurs de composante, cela n'a pu être le cas faute de temps (ordre du jour trop chargé). Il a donc envoyé un mail à ce conseil (en particulier sur la possibilité de mettre en place une solution logicielle permettant de ne pas rendre automatique le déclenchement des heures complémentaires dans le cas d'heures d'enseignement hors de sa composante de rattachement) et attend une réponse. Il nous tiendra informé du retour.

14h25

2. Proposition de calendriers Licence et Master

Calendrier L1/L2 : Laurent Ménard reconduit le calendrier de l'an dernier pour le L1 et L2. Il propose de garder la semestrialisation avec deux sessions distinctes. Il se pose alors la question de la pause entre les deux semestres pour l'année de L1, jugée trop longue, jusqu'à 5 ou 6 semaines pour les étudiants ayant réussi les examens au S1. La proposition de combler cette période par des stages ou des projets est évoquée. Laurent Ménard rappelle qu'il n'y a pas pour l'instant de solution optimale.

Calendrier L3/M1 : Sylvie Hénon annonce qu'elle reconduit les deux calendriers à l'identique pour le L3 (qui garde la semestrialisation comme le L1/L2) et le M1.

Calendrier M2 : Christophe Mora dit qu'il y a autant de calendriers que de M2 (souvent en co-habilitation). Chaque M2, à travers les responsables, fait donc son propre calendrier

Vote à l'unanimité de tous les propositions de calendriers par les membres du conseil.

=====

14h50

3. Heures cours thermo M1 IPE (Benjamin Thiria)

Ces heures de Thermodynamique pour le M1 IPE n'avaient pas été attribuées mais existent bien dans la foire. Il n'y a donc finalement pas besoin de vote du conseil sur ce point.

=====
14h55

4. Maquettes M2 IPE et SBPC

La maquette de M2 du Master IPE votée en février dernier par le conseil était en fait l'ancienne mouture. Benjamin Thiria propose de faire voter la maquette corrigée qui sera remontée en urgence à la commission formation afin que l'année puisse être mise en place à temps pour les étudiants. La maquette proposée au vote est la même que celle existante dans la convention entre UPC et l'ESIEE voté par le CENS lors de la création du nouveau Master IPE sur deux ans.

Concernant SBPC, Julien Heuving demande des modifications à la marge concernant la valeur de certains coefficients de l'UE et la modification de quelques heures du volume horaire de certains enseignements.

Vote à l'unanimité des deux changements de maquette

Avant de passer au point suivant, Christophe Mora et Matthias González insistent sur le fait qu'il faille respecter rigoureusement les dates pour la remontée des changements de maquette.

=====
15h

5. Demande heures formation doctorale Y. Becherini

Y. Becherini fait son service à l'UFR de Physique. Elle propose de mettre en place un nouvel enseignement (12,5h) pour les doctorants inscrits dans les différentes ED rattachées à l'UFR. Une discussion démarre autour de l'intérêt de proposer ce cours aux étudiants physiciens car il s'agit de Deep Learning. Des membres du conseil évoquent aussi le fait d'avoir été mis au pied du mur pour valider la mise en place de cet enseignement et qu'il aurait été préférable d'en avoir été informé en amont. Cet enseignement est finalement considéré comme étant potentiellement intéressant pour ces doctorants et ne représente qu'un petit volume horaire.

Vote à l'unanimité moins 1 abstention

=====
15h30

6. Proposition changement coût des CTD

Actuellement, une heure de CTD est comptée comme 1,14heqTD dans la foire. La proposition est de passer ce coût à 1,25heqTD.

Tous les membres du conseil s'accordent à dire que c'est une excellente décision.

Vote à l'unanimité

=====
15h40

7. Encadrement des stages des étudiants de l'EIDD et du M1 PPM inscrits à SU

6h de décharge sont prises en compte dans le service des EC de l'UFR si le stagiaire est un étudiant inscrit à UPC en physique. Des collègues ont sollicités la foire concernant les étudiants de l'EIDD et les étudiants du M1 PPM inscrits à SU qui ne sont pas stricto sensu comptés dans l'UFR de Physique. Les mêmes questions se posent aussi pour le M1 ICFP et la L3 FIP et d'une manière générale, tous les étudiants de masters co-habilité par UPC mais qui sont inscrits dans une autre université. Il est rappelé que l'objectif premier était à l'origine d'aider les étudiants d'UPC à trouver un stage et en attribuant ces 6h de décharge uniquement pour eux. Un consensus n'est pas trouvé entre les membres qui se sont exprimés.

Proposition soumise au vote : prise en compte des stages de tout étudiant de L3/M1 dans une formation dans laquelle il y a des étudiants inscrits à UPC (L3 physique, L3 FIP, L3 EIDD, M1 physique, M1 PPM, M1 ICFP, M1 EIDD). Mesure décidée pour cette année. Il faudra refaire le bilan en début d'année prochaine pour savoir comment l'adapter aux futures années. Le but étant que nos étudiants de L3 trouvent tous des stages.

Vote à l'unanimité moins 1 abstention

16h25

8. Point OSE

Atef et Olivier n'étant pas là, Matthias propose de revoir ce point au prochain CENS, une fois qu'Atef aura eu un retour de la faculté sur les points soulevés lors du CENS d'avril.

16h45

9. Points de suivi des précédents CENS/CFO (Matthias González)

Matthias précise 3 points concernant le CENS :

- appel à candidatures pour la responsabilité mention licence : Mathilde Badoual accepte de prendre le relais de Cécile Roucelle. Un biseau est mis en place jusqu'à la fin d'année universitaire. Le CENS remercie Cécile pour tout le travail qu'elle a effectué pendant son mandat.
- appel à candidatures pour la responsabilité Erasmus/international : 3 candidatures reçues. Danièle, Atef et Matthias vont recevoir les candidats prochainement pour arrêter leur choix et en informer le CENS à la prochaine séance.
- La foire aura lieu le mardi 14 juin en même temps que la journée de l'UFR

Matthias mentionne que Vincent Repain l'a alerté qu'à la commission formation du 13 mai, il a été dit que le relais handicap des grands moulins allait arrêter de gérer les tiers-temps des examens, gestion qui reviendrait alors aux équipes pédagogiques. Le projet a ensuite été présenté en conseil facultaire du 20 mai. Il semblerait que le projet ait déjà été voté par l'université (le CA ?). La raison avancée est que le ressenti des étudiants concernés était d'être mis à l'écart. L'ensemble du CENS souligne l'importance du travail fait par le relais handicap des grands moulins, s'inquiète d'une telle décision et est fermement opposée à sa mise en œuvre. Matthias et Atef ont déjà relayé auprès de Marie-Agnès Sari et du conseil facultaire

cette position et se sont proposés pour appuyer toute action permettant de revenir sur cette décision. Laurent souligne que le relais handicap de Paris Descartes ne gèrait pas les tiers-temps, contrairement à celui de Paris Diderot et que la fusion des universités nivelle par le bas un service reconnu utile par tous.

10. Points divers

Yves Charon fait part de son inquiétude sur la façon dont seront préparées les nouvelles maquettes au niveau de la faculté. La demande en conseil facultaire de prendre le temps pour réfléchir et débattre du positionnement de l'UFR par rapport au paysage actuel (EIDD, IUT, EUR...) n'est pas prise en compte. Il demande à ce que cette réflexion soit menée au niveau du CENS. Matthias confirme que cette réflexion aura lieu au moment des discussions pour la mise en place des nouvelles maquettes.

Alexandre Creusot demande s'il est prévu que les prochaines séances de CENS soient de nouveau en présentiel. Après avoir sondé les avis des différents membres présents, Matthias propose de faire à partir de la rentrée des CENS en présentiel et en distanciel de façon alternée.

La séance est levée à 16h55
